

# 八中だより



2月号

川口市立八幡木中学校

令和2年2月3日発行

<学校教育目標>	○自ら学ぶ生徒	○心豊かな生徒	○たくましい生徒
<目指す学校像>	○学びの学校	○落ち着いた学校	○信頼される学校

## 「想像」と「行動」

校長 寺田 和成

梅のつぼみも少しずつふくらみ始め、暦の上ではもうすぐ立春を迎えます。3学期は短い期間ながら、今年度を振り返り、1年間のまとめをしていくとともに、より良い八幡木中学校を目指し、来年度へ向けてしっかりと準備をしていく大切な学期となります。そのような中、先月21日には生徒会本部が中心となり、昨年12月20日に開催された「第8回川口市いじめゼロサミット」の報告を兼ねて、「いじめ撲滅」をテーマとした生徒集会が開かれました。

このサミットは毎年12月に行われ、川口市内の各小中学校の児童会長・生徒会長等が一堂に集まり、いじめのない学校づくりに向けた取組について意見交流を行っているものです。今回は川口市からいじめを撲滅するために、「いじめ撲滅へ向けて自分たちができること」というテーマのもと、市内の小中学校が11ブロックに分かれて協議し、各ブロックでそれぞれのスローガンを決めました。我が鳩ヶ谷ブロックでは小中学校の代表9人で話し合った結果、『誰にでも平等に接して、前向きな言葉であふれさせよう!』というスローガンに決定しました。それを受けて、生徒集会の中で生徒会長から以下のように、今後へ向けた取組と決意が述べられました。

いじめゼロサミットでは、いじめ予防授業と、それを受けてのグループ協議を行ってきました。いじめ予防授業では、いじめに対する認知度が低いということや、いじめの定義について学びました。突然ですが、これから生徒会役員が劇をします。その行動がいじめになる可能性があるかないか考えてみてください。(劇)今のはいじめになる可能性がありますか?自分がいじめているつもりがなくても、相手が不快に思えば、それはすべていじめになってしまいます。グループ協議で決まった鳩ヶ谷ブロックのスローガンを受けて、八幡木中では2月から「Thank you ビンゴ」というプロジェクトを行います。詳しくは、学級委員長会議で説明し、各クラスの学級委員からクラスごとに説明してもらう予定です。このプロジェクトを通して、八幡木中からいじめを撲滅していきましょう!

サミットの終わりに、川口市いじめ問題対策協議会の委員を代表して、文教大学の米津 光治教授から参加した児童生徒へ向けて、指導講評の中で次のようなお話(抜粋)がありました。

今日の話合いで一番大事なことは、いじめの問題をいじめている子、いじめられている子という特別な人の問題ではなく、自分たちの問題として考えたこと。その中で、いろいろな意見が出てきた。例えば、相手のことを思いやるのか、相手の気持ちを知ろうということが出たが、残念ながら気持ちというのは見えない。相手の心は見えない。相手の気持ちが見えたり、相手の気持ちがわかれば、たぶんいじめは無くなると思うが、そこができない。さてどうするか。気持ちは見えないのだから、「こういうことをやったら、相手はこんな気持ちになるかな」と想像するしかない。イマジネーション。その想像は、いじめている人、いじめられている人という当事者だけではなく、例えば自分がちょっと離れた所にいたとしても、その2人のやり取りを見て、「Aさんはこう思うかな、Bさんだったらこんな気持ちになるんじゃないかな」ということを想像してみる。それがすごく大事。

今日話し合ったいじめの問題というのはすごく大事な問題だが、実はこの先なかなか一人の力では解決できないような問題がたくさんあるのだと思う。そのときにどうするか。見て見ぬふりをするのか、どうせ一人の力では解決できないから諦めるのか、ということではなく、これからはやっぱり勇気をもって行動するという。スローガンをブロックごとに発表してくれたが、スローガンの中には皆さんの思いや願いが十分に込められていると思う。目標は決まった。何をしなければいけないかというのは皆さんで決めた。でもそれを決めても、問題が解決するわけではないし、大げさに言えば世の中が変わるわけでもない。これからはしなければいけないことは、皆さんがやっぱり何かしら行動を起こさなければいけないということ。今日話し合ったことを学校に持ち帰って、ぜひ小さな行動からでよいので起こしてほしい。行動を起こすことで、川口市からいじめを無くしてほしい。

「行動は必ず想像を超えた未来をもたらす」これは、ある作家さんの言葉です。人の気持ちを相手の立場に立って“想像”し、その人のことを思って“行動”に移すということは、いじめを含めた様々な人権問題を考えていく上で、とても重要なことです。ましてやこの言葉のように、行動すれば必ず想像を超えた未来に出逢えるなら、今まで踏み出せなかったことにも勇気を出して一歩踏み出していけるのではないかと、そう強く感じます。

# 八中生の活躍

◎川口市冬季バドミントン大会

【男子個人戦】

シングルス 向後 第3位  
ダブルス 白川 越阪部 準優勝

【女子個人戦】

シングルス 高崎 優勝  
ダブルス 武藤 吉田 準優勝

## 市PTA連合会広報紙「銀賞」を受賞

本校PTA広報紙「若い芽」が上記のコンクールで銀賞（広報紙）を受賞いたしました。おめでとうございます。いろいろとご協力ありがとうございました。

## 入試始まりました！

右の予定表にもあるように、3年生はいわゆる入試シーズンに突入しました。1月22・23日には私立高校の入試集中日を迎え、たくさんの生徒が取り組み、実力を発揮しました。

3年生は授業時間帯に願書提出や入学手続きなど、学校外に行く機会も多くなります。まだまだインフルエンザが流行しています。体調を万全にし、本番に臨んでください。全員が笑顔で卒業できるよう、ご協力よろしくお祈りします。



2年生からの応援メッセージです

八幡木中学校の日頃からの歯科の取組や保健活動が、埼玉県・川口市から表彰されました。ご協力ありがとうございました。

川口市学校保健優良学校  
川口市歯科保健努力学校  
埼玉県学校保健努力学校

おめでとうございます！



## 2月の主な予定

1	土	新入生制服採寸 14:30~
5	水	委員会 (3年最終)
11	火	建国記念の日
12	水	学級委員長会議
13	木	学年末試験 (3年) 新入生保護者説明会
14	金	学年末試験 (3年)
17	月	県公立入試願書等提出 (~18日) 3年給食カット スマイルキャンペーン (~21日)
19	水	部活動一斉休養日 学校評議委員会
20	木	安全点検 志願先変更期間 (~21日)
21	金	あいさつ運動
23	日	天皇誕生日
25	火	あいさつ運動 (~27日) 全校集会 ALT開始
26	水	月曜授業+特 PTA理事会
28	金	県公立入試学力検査 学年末試験 (1・2年) 3年給食カット

## 3月の主な予定

2	月	公立入試実技検査・面接 3年給食カット 学年末試験 (1・2年) +特
3	火	3年学年集会
4	水	県公立追検査 委員会 (最終)
5	木	3年球技大会
6	金	3年生を送る会 ALT終了
7	土	PTA・おやじの会花壇整備
9	月	県公立入学許可候補者発表 3年給食カット
10	火	生徒集会 (委員会まとめ)
11	水	卒業式予行 学級委員長会議 (最終)
13	金	第48回卒業証書授与式
17	火	金曜日授業
18	水	部活動一斉休養日
19	木	学年内授業4時間 給食試食会 学年末保護者会 (1・2年)
20	金	春分の日
23	月	学年内4時間授業 (~24日) 1年球技大会
24	火	給食終了 小学校卒業式 2年球技大会
25	水	新入生1日体験入学 大掃除
26	木	修了式 短縮3時間
27	金	学年末・春季休業日 (~4/7)